



Dimanche 22 janvier 2023

BENOÎT XVI , Semeur de charité et d'espérance.

2^{ème} partie

C'est avec une grande joie, que devenu prêtre catholique, j'appris en 2005 l'élection de Benoît XVI. Je pense toujours que je n'étais pas, une fois de plus, dans la majorité ! Mais cela ne m'ennuyait que pour le nouveau Pape . Car je me doutais bien qu'il aurait de dures oppositions en France et en Allemagne, son pays d'origine, où l'Eglise catholique commençait, ou continuait....de graves dérives ! . A Blois, où je me trouvais, j'ai eu l'idée, avec l'aide et l'appui de mon évêque de créer l'association « Écouter avec l'Eglise » pour soutenir et expliquer au niveau national ce que ferait le nouveau Pape. Je confirme, avec le peu que je sais, qu'il n'avait pas du tout l'intention d'accepter cette charge. Il pensait, comme moi et quelques autres, catholiques et protestants, qu'il était trop connu pour ses positions conservatrices, qui n'étaient en fait que celles de Vatican II, correctement interprétées, pour être élu. Mais par ailleurs, l'œuvre de Jean Paul II n'était pas achevée. Il était le seul à pouvoir le faire. Il avait participé au Concile. Il s'est donc véritablement sacrifié pour accepter cette charge. C'était nécessaire pour le bien de l'Eglise aux yeux d'une majorité de cardinaux qui l'ont élu dès le troisième tour de scrutins, alors qu'ils étaient loin d'être tous d'accord avec lui. Les méchancetés en tout genre ne lui furent pas ménagées, notamment du côté d'une certaine presse religieuse qui s'est ingéniée à saboter tout son pontificat.

Il a eu la grâce de passer outre, et dès le début de son pontificat de faire un geste dont beaucoup n'ont pas mesuré la portée : inviter Hans Kung au Vatican, un adversaire théologique de toujours ! Sur le moment ce dernier sembla touché, mais quelques jours plus tard nous eûmes droit à un réquisitoire en règle sur deux pleines pages dans Le Monde sur les « erreurs » du début du Pontificat.

Et ce ne fut qu'un début, dans l'affaire Kung il était surtout question de l'ouverture faite aux anglicans, un mauvais coup pour l'œcuménisme, selon le Père Kung, démenti un peu plus tard par l'accueil chaleureux de l'Archevêque de Canterbury que cette « clarification » arrangeait. Ceux qui interprétaient les 39 articles fondateurs de l'anglicanisme d'Elizabeth 1^{ère} (1571) rejoignirent le catholicisme comme Newman au 19^{ème} siècle (1845).

Même hargne avec l'affaire de Ratisbonne. Benoît XVI avait évoqué à juste titre en citant un ancien empereur byzantin, la question de la violence dans l'Islam. Cris d'horreur dans la bien pensance catholique. Le Pape n'avait pas mis en cause tous les musulmans mais soulevé tout simplement un problème que les responsables religieux de l'Islam connaissent bien. Ceux-ci le reçurent d'ailleurs très bien en Turquie quelques jours plus tard, quelques autres boudèrent un peu...et après ? Cela n'a pas empêché le Cardinal Tauran de continuer sa mission, puis le Pape François de nouer de bonnes relations avec Al Azzar.

Enfin quand Benoît XVI déclara Pie XII Vénérable, on atteint des sommets d'abjection, en reprenant toutes les vieilles calomnies sur l'attitude de Pie XII pendant la guerre, allant même jusqu'à rappeler que Joseph Ratzinger était inscrit aux jeunesses hitlériennes. Il avait 13 ans à l'époque et c'était obligatoire. Il n'y a d'ailleurs rien fait, car les autorités savaient que c'était un futur prêtre et on se méfiait de lui.

Jamais Benoît XVI n'a fait acte d'autorité contre des gens qui l'avaient personnellement méchamment critiqué. Il continua son œuvre d'explication de l'authentique Concile Vatican II, celui auquel il avait assisté, et non le « Concile médiatique » que la majorité des catholiques français connaissait. Et cela déplaisait, au point que certaines voix qui prétendent facilement au prophétisme commençaient à répandre l'idée qu'il fallait organiser un Concile Vatican III.

Les Français eurent fort heureusement l'occasion de découvrir le vrai Benoît XVI lors de sa visite à Paris en 2008 (voir mon titre). C'est le discours des Bernardins qui constitua le point d'orgue de ce voyage. Le Pape comme à son habitude s'exprima dans un français impeccable, car il aimait beaucoup notre pays, et nombre d'intellectuels l'appréciaient puisqu'ils en firent un académicien (Académie des sciences morales et politiques). Chacun d'entre nous devrait posséder ce discours et le relire. Je ne citerai que quelques phrases de la fin pour vous en donner le goût. Après avoir évoqué l'aventure de Saint Paul prêchant à Athènes à partir du concept de « dieu inconnu », Benoît XVI tout en constatant la différence de situation, rappelait tout de même quelques similitudes « Dieu est vraiment devenu le grand inconnu.

Malgré tout, comme jadis où derrière de nombreuses représentations des dieux était cachée et présente la question du Dieu inconnu, de même, aujourd'hui, l'actuelle absence de Dieu est aussi tacitement hantée par la question qui le concerne, Quaerere Deum : chercher Dieu et se laisser trouver par Lui. Cela n'est pas moins nécessaire aujourd'hui que par le passé. Une culture purement positiviste, qui renverrait dans le domaine subjectif, comme non scientifique, la question concernant Dieu, serait la capitulation de la raison, le renoncement à ses possibilités les plus élevées et donc un échec de l'humanisme dont les conséquences ne pourraient être que graves ce qui a fondé la culture de l'Europe, la recherche de Dieu et la disponibilité à L'écouter, demeure aujourd'hui encore le fondement de toute culture véritable. »

La gravité des événements que nous vivons dans tous les domaines doivent donner à ces paroles la résonance qu'elles méritent.

Père Michel Viot

Retrouvez cet éditorial dans son intégralité sur le site de la paroisse www.paroisse-ndl.fr

PROCHAINEMENT A NOTRE-DAME DE LOURDES

VENDREDI 27 JANVIER – DEDICACE EGLISE NOTRE-DAME DE LOURDES
19h00 Messe solennelle

MERCREDI 1^{ER} FÉVRIER – CHAPELLE VIVANTE
Chapelet pour les forces de l'ordre, les pompiers, etc
19h30 dans l'église

JEUDI 2 FEVRIER – PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE
19h00 Procession aux flambeaux et
Messe solennelle

NEUVAINES A NOTRE-DAME DE LOURDES

Du 3 au 11 février

Tous les jours :

18h15 : Chapelet de neuvaine

VENDREDI 3 FEVRIER

19h00 : « **Marie, Salut des malades** » – Messe pour les malades présidée par le Père Stéphane Gravereau aumônier de l'ABIF.

SAMEDI 4 FEVRIER

12h30 : « **Marie, Maitresse de vie spirituelle** » - Messe pour les consacrés présidée par le Père Xavier Snoëk

16h00 : **Colloque** avec la participation du Professeur Agnès Walch , et de Don Anne-Guillaume Vernaëckt, Chapelain des sanctuaires de Lourdes

19h00 : Messe dominicale anticipée.

Nuit de prière du samedi 4 février à 20h30 au dimanche 5 février à 6h30

DIMANCHE 6 FEVRIER

9h30 : Laudes

10h30 : Messe dominicale avec des malades de l'Ordre de Malte présidée par le Père Xavier Snoëk

14h00- 18h00 : Gestes de Lourdes

19h00 : Vêpres.

LUNDI 6 FEVRIER

19h00 : « **Marie, Porte du Ciel** » messe pour les défunts, présidée par le Père Michel Viot

MARDI 7 FEVRIER

19h00 : « **Marie, Modèle de l'Eglise** », messe pour les vocations présidée par le Père Augustin Bourgue, directeur spirituel au séminaire de Paris.

MERCREDI 8 FEVRIER

19h00 : « **Marie, Notre-Dame de la Paix** », messe solennelle pour les militaires, les forces de l'ordre, les pompiers, présidée par le Père Jean-Dominique Gay du diocèse aux armées françaises

JEUDI 9 FEVRIER

19h00 : « **Sainte Marie, Mère de l'Eglise** », messe pour l'Eglise présidée par le Chanoine Henry de Villefranche Chapelain de la cathédrale Notre-Dame de Paris

VENDREDI 10 FEVRIER

19h00 : « **Cœur immaculé de Marie** », messe commémorative de la consécration de la France au Cœur immaculé de Marie présidée par le Père Xavier Snoëk

SAMEDI 11 FEVRIER

9h00 : Laudes

14h00- 18h00 : Gestes de Lourdes et confessions.

19h00 : **Messe solennelle**, présidée par Monseigneur Laurent Ultich, Archevêque de Paris, Chœur polyphonique voix et instruments.

20h00 : Procession aux flambeaux jusqu'à l'église du Cœur Eucharistique

VENDREDI 3 FEVRIER – DINER COUPLES

20h00 dans les salles paroissiales

Contacts : Aurélie et Arnauld SILLET - Père Xavier SNOËK

Pour plus d'information, rendez-vous à l'adresse suivante :

<https://lite.framacalc.org/uxus9vhkji-9wuv>

Ou flashez le QRCode ci-contre



JEUDI 9 FEVRIER – LOUANGE DANS L'ÉGLISE A 19H45

DIMANCHE 12 FEVRIER – CHOUCROUTE PAROISSIALE

12h00 dans les salles paroissiales – sur inscription avant le 6 février

(Tracts disponibles dans le narthex à compter du 22 janvier)

ATELIER DE FEVRIER – DU 20 AU 24 FEVRIER

« LES AVENTURIERS DU DESERT – à la recherche du bâton de Moïse »

Semaine d'activités pour tous les enfants du CP au CM2

de 9h00 à 18h00 dans les salles paroissiales

renseignements et inscriptions : ndlourdes75020@gmail.com

Dossier d'inscriptions disponibles dans le narthex

HORAIRES DES TEMPS DE PRIERE

Messes : dimanche et fêtes à 10h30 et la veille à 19h00
du lundi au vendredi à 19h00 – samedi 12h30

Laudes : du lundi au samedi à 9h00
le dimanche et fêtes à 9h30

Chapelet : mardi à 18h15
samedi à 12h00

Vêpres : mercredi, jeudi et vendredi à 18h45

Adoration : lundi et jeudi de 19h30 à 20h30

Confessions : lundi et mercredi de 17h00 à 18h45

lundi et jeudi de 19h30 à 20h30

Ou sur rendez-vous avec un prêtre

Accueil : lundi au vendredi de 17h00 à 18h45

samedi de 10h00 à 12h00

MESSES	SEMAINE	DIMANCHE
Notre Dame des Otages 81 rue Haxo – 01.43.64.60.70.	du mardi au samedi : 8h00 mercredi 12h15 (sauf vacances)	9h15 11h00
Cœur Eucharistique de Jésus 22 rue du Lt Chauré – 01.40.31.74.55	lundi, vendredi 19h00 mardi – jeudi : 12h30 mercredi : 9h00	10h15 – 18h30
Notre-Dame de Fatima 48 bd Sérurier – 01.40.40.22.32	En français : du mercredi au vendredi : 18h00 en portugais : samedi 18h30	En français : 9h00 En portugais : 11h00
Aumônerie de l'Hôpital Tenon 01 56 01 64 74		Messe dominicale anticipée le samedi à 16h00

Paroisse Notre Dame de Lourdes – 130 rue Pelleport – 75020 Paris

01.40.31.61.60 – courriel : ndlourdes75020@gmail.com – internet : www.paroisse-ndl.fr